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Células madre: el poder de 
donar vida 
Maricela Pino Directora de Escuela de 
Obstetricia y Puericultura Universidad de Las 
Américas 

Cada 22 de septiembre se conmemora el Día 
Mundial del Donante de Médula Ósea y 
Sangre de Cordón Umbilical, jornada 
dedicada a concientizar sobre la importancia 
de la donación en el tratamiento de 
enfermedades hematológicas graves como 

la leucemia y el linfoma. 
Esta fecha también busca reconocer y 

agradecer a los donantes, cuyo noble acto 
salva vidas. Tanto la médula ósea como la 
sangre del cordón umbilical contienen 
células madre hematopoyéticas, capaces de 

regenerar células sanguíneas: los glóbulos 
rojos, que transportan oxígeno; los glóbulos 
blancos, que combaten infecciones; y las 

plaquetas, fundamentales en la coagulación 

sanguínea. Esta capacidad de regeneración 
convierte a las células madre en una opción 
terapéutica vital. 
En Chile, el registro de donantes de médula 

ósea ha crecido de manera notable en los 
últimos años, con más de 90.000 personas 

inscritas en el registro global. No obstante, la 
cifra sigue siendo insuficiente para cubrir la 
demanda tanto a nivel nacional como 
internacional. Según la Fundación DKMS, 

miles de pacientes que requieren un 
trasplante de células madre no logran 
encontrar un donante compatible, lo que 
subraya la necesidad de aumentar su 

número, particularmente en poblaciones con 
perfiles genéticos menos comunes. 
El cordón umbilical, que durante décadas era 

descartado tras el parto, ha demostrado ser 

una fuente rica en células madre 
hematopoyéticas, capaces de tratar diversas 

enfermedades. La donación de sangre de 
cordón umbilical es un proceso seguro, sin 
riesgos para la madre ni para el recién 
nacido, y el material recolectado puede 

almacenarse en bancos públicos para 
conservar y beneficiar a cualquier persona 
compatible. Aunque en nuestro país existen 
iniciativas privadas para la preservación de 

este valioso recurso, es urgente desarrollar 

un sistema público sólido que permita a más 

personas acceder a estos tratamientos. 

Anivel global, la importancia de la donación 

de sangre de cordón umbilical sigue 
creciendo, y Chile no debe quedar al margen 
de estos avances. El trasplante de células 
madre se ha consolidado como una de las 
principales alternativas terapéuticas para 

pacientes con enfermedades 
hematológicas, pero la escasez de donantes 
limita el acceso a esta tecnología médica de 
vanguardia. La creación de bancos públicos 

de sangre de cordón umbilical no solo 
ampliaría las opciones de tratamiento a nivel 
local, sino que también permitiría colaborar 
con redes internacionales, facilitando 

trasplantes en todo el mundo. 
La donación de células madre, ya sea a 

través de la médula ósea o del cordón 
umbilical, es un acto de solidaridad que 

puede marcar la diferencia entre la vida y la 
muerte para miles de pacientes. En este Día 

Mundial del Donante de Médula Ósea y 
Sangre de Cordón Umbilical, tanto las 

autoridades como la ciudadanía deben 
trabajarjuntas para promover y apoyar estas 

iniciativas, con el objetivo de salvar más 

vidas y garantizar un futuro en el que todos 
los pacientes tengan acceso a un trasplante 
compatible. 
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Ruta 6-60 Rapel: 
Por Bastián Alarcón, concejal de Melipilla 

Cada accidente de tránsito, choque, o 
lamentables muertes en la Ruta G-60 es 
una herida abierta que todos en la provincia 
de Melipilla compartimos. Familias 
destrozadas con choques trágicos que 
dejan cicatrices profundas en nuestra 
comunidad. Pero lo más doloroso de estas 
tragedias no es solo el impacto devastador 
que dejan, sino el trasfondo de negligencia 
que las perpetúa, son décadas asistiendo a 
lamentables accidentes que produce esta 
desidia institucional, y con institucional no 
me refiero a la municipalidad, ya que no 
tienen competencia en carreteras (más que 
proyectos de luminarias), si no que a la 
Sociedad concesionaria Ruta G-60 S.A., y 
al Ministerio de Obras Públicas. 
La Ruta G-60, que conecta Melipilla con San 
Pedro, es una carretera obligada para 
quienes deben viajar hacia Alhué o San 
Pedro, ya que no existen alternativas 
viables. Y a pesar de ser un eje crucial de 
transporte, la ruta está en un estado de 
abandono criminal. Hoyos que parecen 
trampas mortales para cualquier conductor, 
pésima iluminación que convierte cada 
trayecto nocturno en una apuesta peligrosa, 
y una señalización escasa que deja a los 
conductores a la deriva. Es una suma 
perfecta para el desastre. 
Lo que más indigna es que el peaje de esta 
ruta, que es uno de los más caros de Chile, 
supera los $5.000 con una ruta más que 
deficiente. ¿Cómo es posible que se cobre 
tanto por un servicio tan malo? No estamos 
hablando de una autopista moderna, sino 
de una trampa mortal que cobra vidas. Las 
familias de Melipilla, los transeúntes, los 
vecinos del sector rural sur, y en general 
todos estamos pagando un precio 
demasiado alto: no solo con nuestros 
bolsillos, sino con nuestras vidas. 
Junto a la diputada Camila Musante, hemos 
levantado la voz en más de una ocasión. 
Oficios han sido enviados al Ministerio de 
Obras Públicas (MOP), alertando sobre la 
peligrosidad de la ruta, exigiendo la 
implementación de reductores de velocidad 
en los puntos críticos, y denunciando el 

abuso que implica cobrar un peaje tan 
elevado por un servicio deplorable. 
Llevamos casi dos años esperando una 
respuesta. Dos años de indiferencia 
institucional sobres los puntos atingentes a 
la ruta. Y mientras tanto, los accidentes 
siguen ocurriendo. 
Es urgente que el principio de coordinación 
entre las instituciones funcione de manera 
eficiente. No podemos permitir que la 
burocracia sea cómplice de la muerte. Es 
hora de que el Gobierno, las concesionarias 
y los organismos de fiscalización trabajen 
en conjunto para asegurar que esta ruta 
deje de ser una sentencia de muerte para 
quienes la transitan. 
En parte hago esta columna para seguir 
alertando, porque a pesar de que un 
concejal no puede tomar estas decisiones, 
no podemos como ciudadanos seguir 
permitiendo más muertes evitables. No 
podemos seguir siendo testigos impotentes 
de la negligencia. Cada minuto que pasa sin 
una solución efectiva es un minuto en el que 
una nueva tragedia puede ocurrir. Por eso 
es preciso seguir insistiendo y juntar más 
fuerza para revertir esta situación 
conjuntamente, presionar a las instituciones 
para que se hagan cargo como 
corresponde, como este llamado público 
redactado en la columna. 
Bastián Alarcón Atenas - Concejal de 
Melipilla 

  

  

LA SOCIEDAD, EL DEPORTE Y LA SEGURIDAD 
COMO ESTILO DE VIDA 
Estimados lectores. 
Primero que nada, que tengan y pasen unas 
lindas Fiestas Patrias y celebrando en 
familia, con sus amigos y compartiendo 
además con toda la comunidad. 
Chile, nuestro querido país está nuevamente 
de aniversario y como buenos Chilenos 
tenemos que celebrar nuetra independencia. 
A pasarlo muy bien y también a celebrar con 
mucha alegría y especialmente con bastante 
cuidado y moderación y así también evitar 
cualquier tipo de imprevistos. 
Sí va a conducir, que sea sin la ingesta de 
alcohol, y si quiere pasarlo muy bien con un 
buen asado y con un buen acompañamiento, 
entregue las llaves. 
Bueno mis estimados lectores, como ya 
sabemos, éste año 2024, y en donde nos 
vemos ad portas de unas nuevas elecciones, 
los ciudadanos de las diferentes comunas 
del país necesitan de manera imperiosa y 
fundamentalmente el tener la 
responsabilidad para elegir al postulante 
idóneo para un cargo público, como por 
ejemplo el de comenzar desde ya a estar al 
tanto del currículum o historial de vida de 
cada uno o una de los candidatos que se 
presentan. 

La evaluación personal de cada ciudadano, 
tiene que ser muy responsable en cuanto al 
conocimiento de los candidatos que se han 
presentando, y sin duda alguna es un 
proceso muy clave. 
Fundamentalmente se tiene que tomar en 
cuenta que es un proceso muy importante de 
cada ciudadano para visualizar y saber el 
conocimiento de la experiencia humana y 
pública que tiene cada uno o una de ellos, y 

además de conocer todos los talentos que 
tienen, de conocer los conocimientos 
adecuados que posean en la materia para el 
cargo al cual estén postulando, también sin 
duda su historial de vida y que es muy 
importante conocer, además, sus aportes 
reales para con la comunidad, sus fortalezas, 
sus legados, su idoneidad, el real 
conocimiento de la necesidades de la 
comuna en todas sus formas, el conocer y 
saber qué es lo que mas necesita el 
ciudadano, su probidad, su real compromiso 
para con la sociedad, su responsabilidad y 
principalmente su honorabilidad. 
Estimados lectores, desde mi punto de vista, 
todos los candidatos tienen que sí o sí tener 
conocimientos de estrategias públicas, de 
materias de economía, de asuntos de 
sustentabilidad, con conocimientos 
contables, conocimiento de urbanización, de 
temas de vialidad, poseer conocimientos 
jurídicos y legales, de tener un conocimiento 
tangible de lo que realmente necesita una 
comuna, de lo que la ciudadanía requiere, de 
conocer cuales son las debilidades y 
fortalezas de la comuna, el tener 
conocimientos en materia de educación, de 
salud pública, de planos reguladores, de 
deporte y recreación, de materias en 
prevención, y principalmente en materia de 
seguridad, lo cual es lo que más en éstos 
momentos está pidiendo la ciudadanía, 
además de recuperar todos los espacios que 
fueron creados para el deporte y la 
recreación, para las actividades sociales, 
para convivir en un ambiente sano, y que 
lamentablemente hoy en día muchos de 
esos espacios están tomados por grupos 

que han llegado para realizar acciones 
totalmente ¡legales y que están creando una 
tremenda merma en la calidad de vida y 
seguridad de la ciudadanía. 
Que los candidatos y candidatas no se 
olviden de los asuntos de los adultos 
mayores, de los niños y niñas, de los 
jóvenes, de la ciudadanía en general, 
asuntos que son de extrema importancia hoy 
en día, de volver a crear esos espacios que 
fueron creados para actividades sanas, con 
acciones principalmente para el bien de las 
familias. 
También las cosas mis estimados lectores 
hay que decirlas como son, y no se puede 
tapar el sol con un dedo, no se debe, y es por 
ésa razón también mencionar que las 
autoridades que están aún en ejercicio y que 
realmente, y con hechos tangibles bien 
demostrables y que lo han hecho bastante 
bien, a ellos y ellas brindarles sin duda 
alguna un renovado gran respaldo, pero alos 
y las que quedaron al debe y lo hicieron muy 
mal, por no decir pésimo, y dañaron a toda 
una comuna en las Provincias de Melipilla y 
Talagante en muchos aspectos, decirles 
determinante adiós, y que asuman buenas y 
nuevas autoridades y que sí tengan una 
idoneidad requerida en todos los aspectos, y 
que conformen buenos equipos de trabajo, 
por que con el bienestar y la seguridad de las 
familias y ciudadanía en general, no se 

puede jugar ni serirresponsables. 
Mis estimados lectores, cada mención 
realizada en éstas líneas, y como ustedes 
saben, las realizo con bastante conocimiento 
de causa, y por lo mismo realizo además ésta 
como una moción. 
Hasta la próxima semana 
Marco Antonio Ramírez Mobarec 

  

Las opiniones vertidas en las columnas de este 
medio son de exclusiva responsabilidad de cada 

columnista y no de la editorial del diario. 
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